

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO,

JUAN R. ACUÑA

San José, miércoles 12 de junio de 1901

ADMINISTRACIÓN

7ª Avª Oeste N° 190
Apartado 160 Teléfono 202

*Alternabilidad
en el Poder*

La Prensa Independiente

*Sensata Política
Internacional*

PROCLAMA

—A—

*Democracia y
Justicia al mérito*

BERNARDO SOTO

*Respeto á la
Opinión Pública*

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo período constitucional de 1902 á 1906

NUEVO RESTAURANT

—DE—

Edmundo Veysset

Este acreditado Restaurant es uno de los más solicitados por la gente de buen gusto, por su servicio esmerado, el aseo, la prontitud y baratura. Cuentan con un excelente cocinero y con criados atentos y listos.

Situado frente al Centro Republicano, cincuenta metros al Oeste del Parque Central.

GRAN OPORTUNIDAD

Se venden las fincas siguientes de propiedad de los Sres. Ellinger Brothers de New York:

"La Pacífica," situada en San Francisco de Dos Ríos, á veinte minutos de ésta capital, en coche, constante de más ó menos 60 manzanas de cafetal, con una maquinaria completa para beneficiar café, patios de beneficio, casa de habitación muy cómoda para una familia, casa para peones etc. agua en abundancia para lavar el café,

"La Raya," situada en Desamparados, con dos manzanas de cafetal, 7 manzanas potrero, patios de beneficio etc. casa de habitación para familia.

20 manzanas potrero en "Los Cuadros" de Tres Ríos. Una hacienda de café constante de 12½ manzanas, patio de beneficio, trilla retrilla etc., en San Antonio de Belén.

Un patio de beneficio, con dos manzanas de potrero, situado en San Miguel del Raicero.

Se vende todo en muy buenas condiciones.

Para informes, ocúrrase á

I. D. Sasso

Buen negocio

Vendo una finca situada en Tucurrique, como de 20 manzanas, contigua á la carretera que conduce al Pejivalle, á media hora del camino de la Estación del Ferrocarril, compuesta de una casa de habitación, un tejár de dos galeras, ocho manzanas de café en buen estado, treinticuatro de potrero y el resto de sembrar granos y de montaña. Para informes y precio entenderse con su dueño Tomás Zúñiga, en el barrio de San Nicolás en la ciudad de Cartago.

JOAQUIN MORALES

AGENTE GENERAL DE PUBLICACIONES

COLON

CORESPONSAL del *Anuario del Comercio*, de Madrid, *El Mundo Latino*, *Las Dominicales del Libre Pensamiento*, *La Revista Mercantil é Industrial*, *La Unión Ibero-Americana*, *El Libre Pensamiento*, de Lima, *El Tiempo*, de Guayaquil, *El Cronista* etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá, dirigirse á don EUDALDO BASTAR.

VENDO

una finca de 267 manzanas en el Naranjo, cultivada de pastos y siembra de cereales, también la cambio por otra que esté cerca de esta ciudad.

Procopio Pereira

Avenida Central Este n° 411

SE VENDE

un billar de los mejores del país.

En esta oficina informarán.

HOJALATEROS!!

Vendo las principales máquinas para el oficio, dobladillar, engrampar y una de tres cilindros (sirve para panadero.) Informes en mi hojalatería, esquina opuesta al Palacio Episcopal, casa de don Celestino Gómez.

José Ulloa Mejía.

GABINETE DENTAL ELECTRICO

REUNE TODAS LAS CONDICIONES HIGIÉNICAS

Calle 20, 100 varas al Norte del Telegrafo. Casa esquinera. Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Los trabajos se ejecutan conforme á los inventos más recientes, como puentes, coronas y dientes artificiales; estos últimos se hacen de materiales de última invención que ha llegado más que cualesquiera otra materia á imitar los dientes naturales.

Se destruyen nervios completamente sin dolor por medio de la electricidad.

Se curan toda clase de enfermedades de la boca y dientes.

Precios módicos. Todos los trabajos garantizados. Con sultas gratis. Extracciones sin dolor.

DR. MAXIMILIANO FISCHER.

DENTISTA AMERICANO

LA UNION HACE LA FUERZA

El Dr. E. A. Friis, para dar más ensanche á su despacho, se ha asociado al acreditado dentista americano Dr. Máximo Stein, quien ha ejercido su profesión en París y últimamente en las demás Repúblicas centroamericanas, de donde trae recomendaciones de familias distinguidas.

Con tan buena adquisición, la numerosa clientela del Dr. Friis tendrá mayores ventajas en los trabajos por lo expedito, la finura y la reducción de precios, que estará al alcance de todo el muedo.

Especialidades: Extracciones de muelas sin dolor por un nuevo sistema, colocación de puentes de oro y porcelana, sistema *Cheffield*. Planchas de oro, de aluminio y otros metales.

1º de abril de 1901.

RESTAURANT CENTRAL
ANTES DEH. MONLOUIS
PROPIETARIO: JUAN AMIGHETTI

Habiendo comprado al señor Monlouis su acreditado Restaurant, ofrezco al público las mejoras que he hecho en el servicio. Para la cocina cuento con el renombrado artista LUIS MAESTRI tan conocido de todas las personas de buen gusto. La cantina, bien surtida, es una de las primeras del país.

“EL TIEMPO”

DIRECTOR Y PROPIETARIO
JUAN RAFAEL ACUÑA

ADMINISTRADOR
ANDRES RETANA M.

MIÉRCOLES 12 DE JUNIO DE 1901

ECO LEJANO.....

(✦ Domingo de Vivero.)



He sentido tu muerte, á la manera
que, en las selvas, de un roble la caída;
porque al troncharse el árbol de una vida
tiembla de espanto la montaña entera.....

Yo que sabía lo que tu alma era,
yo sé que, con violenta sacudida,
tu muerte sin querer me abre una herida
y desgarró un girón de mi bandera!

Amigo: hay en mi voz quejas de abismo;
que al sentir el derrumbe de tu suerte,
siento que hay un derrumbe entre mi mismo.....

Lejos estoy, pero no lloro en vano;
porque el eco de un golpe ó de una muerte
es más sombrío cuanto más lejano!.....

JOSÉ S. CHOCANO.

San José, junio 8 de 1901.

NOTAS EDITORIALES.

El Día en “La decantada reforma monetaria” concluye diciendo que no solamente tiene la culpa de las desgracias del país el Gobierno, sino también nuestros “*prohombres*” que por su posición superior en varios respectos tienen deberes grandes que cumplir y sin embargo contemplan, impávidos, el desastre.

Lo mismo dijimos nosotros en nuestro editorial titulado “Indiferencia” que el colega de *El Día* creyó poder criticarnos y confundirnos diciendo que señalaríamos esos hombres. Ahora, Ud. amigo, señálelos que ya llegó su oportunidad, Ud. que alardea de ser el único periódico de peso en la oposición y que nos mandó callar por desatinados.

Que nosotros los opositores tenemos también la culpa de lo que pasa? Quién lo duda? y sin embargo nadie se preocupa de nada y los que pueden esperar que el Gbno. ó nosotros los muchachos periodistas (así nos llaman con desdén) lo hagamos todo y los llevemos luego en triunfo á pasear por el cam-

po de la lid después de la victoria.

El Revistero de la Prensa de *La República* el periódico más grande (digo, únicamente por el tamaño) con un si es no es de gracioso sin sal, nos tira pelotitas de barro desde sus columnas.

Vea, colega, esa su Revista no es más que el medio de que U. se vale para estar á flote, copiando las frases que á U. le parecen bonitas de los diarios gobiernistas y criticándonos á los independientes. Es decir, con poca franquesa hace política civilista, y trata de meternos “*gato por liebre*” cuando todo el mundo sabe que es Ud. *gato*, si señor muy *gato*.

Con que ¿puede tener muchos méritos el artículo *Enseñanza moderna de Hablador Impertinente*, pero Ud. no le reconoce ninguno? Entonces, quién le ha contado que tiene méritos? O es que á Ud. le ha parecido así, y dice sin embargo lo contrario? Tal vez es eso..... y hasta sin el tal vez.

EN PAZ

Si en nuestro egoísmo insano quisimos arrebatarle glorias á Lorenzo de Contrán, *Petronio* se las devuelve más puras que antes, no sin tratar de muy mala manera á estos pobres muchachos murmuradores que cubren su anónima valentía con los nombres de los dos amigos Romanos.

También abruma este nuevo árbitro de elegancias..... líricas con su sátira fina y aristocrática á un amigo nuestro muy apreciable, que si no ocupa puesto de honor en las “*circenses lides*” vale mucho por su talento y por sus ideas.

Lo que á estos dos muchachos murmuradores alegra sobremanera es saber que á estas horas, gracias á la famosa epístola, anda don José J. Rodríguez por las altas esferas oficiales en demanda de justicia para los ciudadanos honrados, pero pacíficos de este país sin ventura.

—Porque no lo duden ustedes; don José anda en eso —¡por estas que son cruces!— desde hace muchos días.

El pobre habrá pasado muchas noches de claro en claro dándole vueltas en la imaginación á esas hermosas promesas de olvido y naturalmente ha tomado grande empeño por darle gusto al país entero, descartados los 24000 famosos si acaso no han desertado en vista de la precipitada fuga de los colonos.

Ah!... Y cuando el triunfo de nuestros ideales sea una hermosa realidad será cosa de morir de risa ver á esos tíos de *La Prensa Libre* atizándole coces á la canoa vacía donde solían ponerles el pienso.

PILADES & ORESTES

COLABORACION

QUE SARCASMO!

Vosotros los jefes de la enseñanza de esta tierra, que debiera llamarse Tarascón; qué entendéis por ennoblecer la carrera del magisterio? ¿Qué queréis expresar cuando decís con prosopopeya que estáis elevando la profesión? Crééis

por ventura que inferir ultrajes como el que acabáis de hacer en la persona del joven de honradez sin tacha, don Pablo Herrera, por el delito de opinar distinto á vosotros en un punto de la enseñanza, es ennoblecer la carrera del magisterio? Pensáis que con ese atropello, la flor del magisterio no se descorazona, no sufre tremenda decepción? y al ver cuán fácil es dejar cesante á cualquier maestro por más competente, por más honrado, por más cumplido que sea, no alcanzáis á comprender que lo corriente es que los maestros traten de buscar otro modo de vivir más estable y que esté más en consonancia con su sexo y con el título de ciudadanos?

No ha mucho sucedió en Madrid que un profesor encabezó una manifestación hostil al gobierno al punto de empuñar el mismo la bandera y lanzarse con los suyos por las calles y plazas públicas profiriendo expresiones poco favorables al poder; pues bien, crééis que lo destituyeron?, nada de eso. Lo separaron, es verdad, de su puesto mientras se le seguía la información correspondiente, pero una vez terminada ésta, volvió como antes á ocupar su puesto de profesor.

En España sucede con frecuencia que las personas que ocupan puestos en la enseñanza y no están de acuerdo con lo que hace el poder en el ramo de Instrucción Pública, se lanzan por la prensa combatiendo al poder en forma áspera no pocas veces sin que por eso se piense en destituir al profesor que así proceda.

Hago estas citas para que se compare y se juzgue cuán atrasados estamos todavía en materia de enseñanza y cuán poco se respeta aquí la noble carrera del magisterio.

ARGOS.

CHISPAZOS

—El amigo Berencena promete —decía Zacarías á Teocrates— pues no ha visto Ud. los disparates que en *Estrella Doble* nos mete.

TERCER TUERTO.

GACETILLAS

—Engalanamos hoy nuestras columnas con el soneto que el inspirado vate peruano, don José S. Chocano, improvisó tal como lo publicamos, al recibir la infausta nueva de la muerte de su muy querido amigo, el notable literato peruano

don Domingo de Vivero (q. e. p. d.)

Una aclaración.—Oportunamente publicaremos en este diario algunas piezas del proceso que por la sustracción de billetes de lotería se sigue al joven Manuel Flores, y cartas de autoridades y particulares, de todo lo cual se desprende clara y terminantemente que nuestro amigo don Edmundo Rodríguez nada absolutamente tiene que ver en ese juicio, y que su detención se debió á simples é infundadas sospechas que daba su amistad con Flores.

No dudamos nunca de que así fueran las cosas, sobre todo, conociendo como conocemos, desde hace muchos años y como conoce todo el mundo la buena conducta y sana reputación de Rodríguez.

Nos complace sobremanera ver á nuestro amigo inocente en este asunto, que por otra parte no daña en lo más mínimo su justa buena fama.

La Violeta

Despachoesmerado á precios módicos.

—Ahora que estamos tan rematadamente mal y que hay crisis por todas partes, viene bien aquello de que para no sentir ni ver..... beber. Dicho esto, no es extraño que recomendemos á todos aquellos que quieran ver *montones de colonos*, que tomen unas cuantas cervezas de esas magníficas que fabrica TRAUBE y ya chispo uno y con el estómago algo caliente se ven como al traves de un telescopio, montones del medio circulante elástico y automático, siguiéndolo á uno como la sombra al cuerpo.

La Violeta

Recibe mercaderías frescas por cada vapor.

—Ayer cumplió un año de muerto nuestro inolvidable amigo don Ricardo Gargollo.

Cuanto sentimos la desaparición de Tallo, uno de los más ingeniosos é inteligentes muchachos y de los más sinceros amigos.

La Violeta

Bragueros pesarios, Vended. etc

—Anteayer se dió una caída nuestro amigo don Guillermo Steivorth, frente á su almacén. Lo sentimos.

La Violeta

Artículos de tocador y perfumería.

—Nos comunican de Cartago que el valiente republicano José Aguilar fué detenido en la estación del ferrocarril por orden de un superior que an-

LA TINTORERIA DE CARLOS PERALTA

Al lado Sur del Colegio de Señoritas

ACABA DE RECIBIR MATERIALES MUY FINOS

Ahora que los tiempos están malos, hay que buscar el modo de no tener que comprar más que lo necesario y si nos acordamos de la

TINTORERIA DE CARLOS PERALTA

tendremos siempre nuevos los vestidos de lana, seda y principalmente los pañolones en que se tiene especial atención para volverlos nuevos.

Buenas tintas, esmero, prontitud y precios de situación.

daba por allí de paseo. Nos extraña el procedimiento, que solo podemos atribuir á miel de palo por el palo que se le dió á Aguilar de orden talvez del mismo superior.

La Violeta

Fábrica de Siropes y Aguas gaseosas.

—El Día se ocupa demasiado de *La Vanguardia*: no, colega, ese periodiquito no merece ni ser leído. Nosotros lo que hacemos con ese diario es que nos llega...y á la canasta.

La Violeta

Surtido completo de todo lo concerniente al ramo.

—Doña Teotilde de Calderón tuvo la suerte de sacarse unos cuantos coloncillos en el último sorteo de lotería.

Ahora que la cosa está tan estrujada, caen á las mil maravillas esos queridos prófugos.

Lo celebramos.

La Violeta

Medicinas de patente de todas partes

—El General don Víctor Guardia sigue mucho mejor de su enfermedad. Nos alegramos.

La Violeta

DERMALINA: infalible para afecciones del cutis.

—Buen negocio!—A las personas que tengan dinero disponible, especialmente ahora que estamos en tiempo de crisis.

En uno de los principales establecimientos de esta ciudad se desea un socio con un capital de 20.000 ó 30.000 pesos. Se informa en esta oficina.

ANIBAL SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha, en Heredia, los miércoles en el Juzgado Civil, y en San José el resto de la semana frente al Palacio de Justicia.

—Han leído ustedes la hoja suelta que se publicó sobre la ganga que sólo por 15 días ofrece Mr. Asch? Es una verdadera novedad. Avisa que hay gran realización de las existencias de la tienda "Vargas y Vargas," y aconseja que no se pierda una buena ocasión (que es calva) de comprar á menos del costo, baules, relojes, sarras, mantas, sombreros, calzado, alfombras, loza, cristalería, y otros muchos artículos. ¡Ver y creer! No tratamos de convencerlo á Ud., vaya, vea por sus propios ojos, convénczase y saldrá Ud. maravillado y lleno de objetos comprados á precios risibles.

Allí sí que se respeta la crisis y se hace no sentir la al comprador.

Vaya Ud. Es en la Avenida Central entre "La Palma" y "La Perla Antillana" frente á

MADERA DE LAUREL

Tablones de 1½ y 2 pulgadas de grueso, cepilladas. Tabloncillos para pisos, Tablas y Tablillas vende F. LOPEZ GARCIA.

CERCADO JGEVO

Acróstico

Mórvidos son y negros tus cabellos,
Astros de clara luz, —bellos,
Radiantes tus negros ojos son
I de tus mejillas el matiz sonriente,
¡Arreboles del sol del Occidente!

Blanco es tu cutis. Delicioso exhala,
Olor de aroma en flor tu tibio aliento,
Notas de lira son tu tierno acento,
I las sonrisas que en tus labios vagan
Llenos de encanto mágico, oriental,
¡Arreboles del alba al despertar!

S. GEORGE R.

Costa Rica, Junio—4—1901

NOTICIAS por CABLE

Lima, 9.—Quéjase prensa y público de la falta de llegar por más de dos semanas la correspondencia europea debido á la cuarentena en Guayaquil. Se ignora el paradero del vapor Limarí que partió de Panamá con la referida correspondencia.

La Violeta

Medicinas frescas y puras.

Washington, 9. — Todo lo que hizo Mr. Baine en pro de la unificación pan-americana ha sido arreglado por una disputa diplomática, resultado de la actitud que adoptó Chile con respecto al arbitraje. La mayoría de los diplomáticos sud-americanos opinan por la discusión del arbitraje en el sentido más amplio para que incluya no solamente futuras cuestiones sino las que están pendientes. La oposición de Chile en la cual está apoyado por el departamento de Estado se debe á que no quiere someter á un tribunal arbitral la cuestión de Tacna y Arica.

Perú por el contrario desea arreglar de una vez por medio del arbitraje esta antigua disputa con la vecina del Sur. Las únicas naciones que sostienen á Chile son Costa Rica y el Ecuador. Bolivia, Colombia, Argentina, Brazil, Nicaragua y Uruguay sostienen al Perú. Las demás Repúblicas no se han declarado.

New York, 9.—En un artículo de fondo el Herald se expresa del modo siguiente: Sentimos que el éxito del próximo Congreso Pan-Americano está amenazado por la disputa relativa á los límites de la propuesta del Tribunal Arbitral. Según parece Chile desea limitar el arbitraje á futuras cuestiones. De otro modo no participará en el Congreso. El Perú á su vez insiste q' en el arbitraje abarca todas las cuestiones pasadas y futuras. Argentina y según se dice Brazil, Bolivia, Uruguay y Paraguay opinan del mismo modo que el Perú. La dificultad entre Chile y Perú es la disputa sobre Tacna y Arica. El uno desea someterle al arbitraje y el otro se opone. El Herald no tiene ni desea intención de discutir la cuestión. Oopinamos sin embargo que es una cuestión del arbitraje pues que cada uno sostiene que tiene razón. Será más lástima si esta disputa fuese la causa del fracaso del Congreso Pan-Americano, el cual ha despertado la esperanza de que hará para las Repúblicas americanas lo que la conferencia de la Haya ha hecho por el viejo mundo. Si las grandes potencias de Europa y Estados Unidos convinieren en someter sus disputas al arbitraje.

ATENCION

ATENCION

FIESTAS CIVICAS EN SAN ANTONIO DE BELÉN

GRAN PASEO Á

SAN ANTONIO DE BELÉN Y RIO GRANDE

FERROCARRIL AL PACÍFICO

Miércoles 12 y Jueves 13 de Junio de 1901

Según el itinerario siguiente:

El 1º—tren sale de San José á las 7 y 30 a. m., para San Antonio y Río Grande, regresando del Río Grande á las 11 y 30 a. m. y de San Antonio á las 12 y 45 p. m.

El 2º—tren sale de San José á las 2 p. m., para San Antonio solamente, regresando á las 4 p. m.

PRECIO DE LOS BILLETES DE IDA Y VUELTA:

A San Antonio.....\$ 1-20
A Río Grande.....\$ 3-00

Se puede tomar el tren en la Estación del Ferrocarril al Pacífico, ó á su paso por la Sabana.

José Campabadal

PROFESOR DE MÚSICA

ofrece sus servicios profesionales en esta capital. Las órdenes se reciben en la Librería de don Antonio Lehmann—Calle del Comercio ó en la de los señores Iglesias Hermanos. San José, 10 de junio de 1,901.

LA JOSEFINA GRAN PANADERIA MECANICA

Esta panadería montada con todos los adelantos modernos proporciona siempre al consumidor PAN FRESCO para lo cual avisa que desde esta fecha habrá PAN CALIENTE á todas horas, garantizando su buena calidad. Hay también GALLETAS CALIENTES de varias clases, rosquillas y pan fino.—Llamo la atención sobre las ventajitas que ofrezco á los Hoteles, Restaurantes y revendedores.

ALBERTO ODIO.

Cacao montecristo

Avisamos á nuestra numerosa clientela que en nuestro establecimiento

EL AGUILA DE ORO

se encuentra siempre á la venta por mayor y menudeo, este sabroso y aromático grano, cuya calidad ha sido acreditada por las familias más distinguidas de esta capital.

NAPOLEÓN SOTO JINESTA.

LAURO M. LEAL

PASANTE DE ABOGADO

Se hace cargo de asuntos civiles y criminales. Despacha en el bufete del Doctor A. Zambrana.

SE VENDE

Una casa cómoda para establecimiento y por la mitad de su precio, situada al Norte de la iglesia de esta villa, en la calle real que conduce á el Puriscal. Para precio y pormenores entenderse con su dueño.

ALEJANDRINO JIMÉNEZ.

Pacacá, mayo 27 de 1901.

OFREZCO

Mis servicios para trabajos de Contabilidad en cualquier lugar de la República.

LUIS CHACÓN

San José, mayo de 1901.

SE ALQUILA

una casa, regular tamaño, contigua á la de habitación de don Florentino Montenegro. Calle 22 Norte.

Dirigirse á don J. Jesús Cabero.

Mayo 30 de 1901.

MIGUEL VALENZUELA.

SE NECESITAN por poco tiempo dos cuartos amueblados para un caballero alemán.

Informarán en el Bazar de San José.

J. CASTRO MENDEZ

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Oficina: sucasa de habitación, Avenida Central Este. San José C. R. Apartado de Correos n° 462.

AVISO

En esta fecha hemos disuelto por mutuo convenio la sociedad mercantil que giraba en esta plaza bajo la razón social de "Iparraguirre y Hermes," quedando el último con el activo y el pasivo de la compañía.

San José, 4 de junio de 1901.

Con este nombre he abierto una lujosa cantina y salones de refrescos, en la casa de don Teodosio Castro, frente al PARQUE CENTRAL, la que pongo á la disposición de la culta sociedad josefina. Allí se sirven ricos licores, refrescos y tosteles. Cuento con dos cantineros verdaderos artistas y un pastelero entendido. Atiendo cualquiera orden de tosteles para fiestas avisando anticipadamente.

PAULINO CASALS.

LA MAGNOLIA

EL SIGLO XX

Al Oeste de la plaza de esta villa se encuentra la cantina mejor montada, que todos los establecimientos de su género. Todo es bueno, nuevo, bonito y barato el establecimiento es atendido por su dueño quien con su buen trato llama la atención del público.

ACUDID Y OS CONVENCEREIS

GREGORIO BARAHONA
Grecia marzo de 1901.

AVISO

Se me ha perdido una vaca hosca, grande, marcada con un fierro parecido á una M. La persona que me dé razón del paradero de ella le daré \$ 10-00 de gratificación:

El encargado del mercado.

Heredia, 20 de marzo de 1901.

REYES FONSECA.

¡GANGA!

Vendo en el lugar más sano de la República una finca que ya empieza á producir caña de azúcar, café, árboles frutales, cacao, marahones, naranjas, mangos, castaños etc. etc., potreros, rastrojos, yucales, duerta etc. etc., casa de habitación bastante grande, agua abundante, una máquina de sacar yuca con sus accesorios, todo en el mejor clima de la República á hora y media de San José, en la aldea de Santa Ana. También la daré en arrendamiento.

Para pormenores con Teodorico Monestel ó con su dueño

JUAN Vte. MONESTEL.

JOSE J. JIMENEZ

Cirujano-Dentista

Del Real Colegio de Cirujanos de Inglaterra

Ha abierto su despacho en el local que ocupó con su oficina el finado Dr. Gerardo Jiménez.

Horas de oficina

De 8 á 11 a. m.

De 1 á 4 p. m.

ESPECIFICO DEL ORO

-DE-

HARVEY

CURA INFALIBLE

Para la curación rápida y radical de la debilidad nerviosa, impotencia, derrames, seminales y toda clase de desarreglos producidos por excesos sexuales durante la juventud.

Este específico curará aun cuando hayan faltado todos los remedios y es el único medicamento que cura todos los casos de debilidad del sistema nervioso, impotencia, (parcial ó total), postración nerviosa, consunción, Espermatorea ó derrames seminales, toda clase de debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y la del espíritu, comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar á estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen estar afectados vuelven á funcionar regularmente; los derrames ya sean involuntarios ó prematuros se contienen y se refuerzan las partes genitales.

Sobre éstas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico.

ES UN REMEDIO INFALIBLE EN TODOS LOS CASOS

Este específico se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y botica.

DEPOSITO—ESPECIFICO HARVEY

247 EAST 32 STREET

NEW YORK—AMERICA DEL NORTE

“LA UNION”

Con este título hemos abierto un pequeño salón de Barbería situado en los bajos de la casa que ocupa la Red Telefónica, frente al almacén de Troyo.

Contamos con los objetos necesarios para servir á nuestros clientes y á las personas que quieran honrarnos con su presencia.

Mucho esmero y limpieza

F. NUÑEZ M. JESUS DURAN

OJO Esta barbería estará á la orden, desde las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

PANADERIA “EL GALLITO”

Calle 17 antes de La Uruca frente al Mercado

Se avisa á los comerciantes al menudeo y á los particulares que hay manteca pura de chicharron en tercerolas en barriles de medio quintal y en cajas á muy bajos precios que en ninguna otra parte.

A convencerse.

JOSE BOIX.

San José, abril 27 de 1901.

AVISO

La platería de Vicente Palavicini se ha trasladado á la 6ª avenida nº 245 local que ocupó La Platería Española frente á La Botica de “La Fé.” Donde ofrece á sus clientes su servicio garantizando todo trabajo que se le encomiende.

BARBERIA

“La Internacional”

En esta barbería tan recomendable por la elegancia y limpieza, como por lo delicado del trabajo de corte de pelo y resurado, tambien se afilan navajas, tijeras, cuchillas y herramientas de cirugía, á precios módicos y á satisfacción del público.

POTRERO

Se da uno en arrendamiento de 7 mauzanas, por un año á un cuarto de hora á pie de esta ciudad, ó se alquila para ganado vacuno á \$ 6-00 mensuales por cabeza. Está situado cerca de por medio con el Panteón de Guadalupe.

Entenderse en el establecimiento *Los Asturianos* en el Paso de la Vaca, con don Víctor Rojas S.

LUIS WANGELIN

- PINTOR -

de rótulos, decoraciones y casas. Contratista de toda clase de trabajos condernientes al ramo.—8ª Avenida Oeste, num. 166

Importando todos mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera orden á precios módicos.

Bueno y barato

Azúcar Superior calidad de Grecia

Se vende en la casa de los señores Juan Knohr hijos. Este azúcar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues “da un rendimiento mayor” que cualquier otra clase producida en el país.

GUILLERMO NIEHAUS

NEGOCIO

En muy buenas condiciones, se vende un establecimiento de pulpería, cantina y billar, muy bien acreditado. La persona quedese establecerse bien, ocurra á la redacción de este diario para informes.

HOJALATERIA Y FONTANERIA

DE PEDRO RUCAVADO

4ª avenida oeste, frente á la casa de los Leones

AVISO

Se vende la casa de alto situada frente á la casa de los Leones, 4ª avenida oeste, Paso de la Vaca. También se alquila parte de ella ó toda. Para informes, en la Botica de los Dres Rucavado.

El Dr. Federico Zumbado

ha trasladado su despacho frente al Sagrario, contiguo al que ocupaba el finado Dr. Gerardo Jiménez.

Teniendo que estar ausente por varios días, queda el Dr. Giustiniani encargado de mis enfermos.

MARTIN BONEFIL

RELOJERIA

-DE-

GREGORIO SOTO

Además de la composición de cualquiera clase de relojes, se hacen gravados en metal en esta relojería.

Se garantiza el trabajo por largo tiempo.

6ª Avenida Oeste nº 282 frente á “Las Ciudades de Londres” y al lado de “F Huáscar.”

EN LA BARBERIA de los señores Antillón & Hnos. se han recibido unas maquinillas para afeitarse sin riesgo de cortarse. Es una verdadera novedad.

Tip. de Jenaro Valverde.

Restaurant Universal

-DE-

JOSE FERNANDEZ

FRENTE A LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO

Este nuevo Restaurant, preciosamente instalado ofrece al público un cervisio inmejorable y un cocinero de *primo castello*. El maitre d' hotel es el conocido H. MONLOUIS. Se sirven comidas y cenas á la carta.